

# わらどん

令和3年10月29日

発行責任者  
早川北小学校  
校長 早川卓也

## わらべどんぐり祭り 大成功!

朝晩の冷え込みが強まり、山々が少しずつ色づいてきました。子どもたちの服装も半袖から長袖にかわり、秋の深まりを感じながら学校生活も後半へと入っています。十月九日には、「わらべどんぐり祭り」を終えることができました。昨年同様に内容を縮小しての開催となりましたが、民話劇に一輪車の演技など、全校児童の頑張りが見られ、大成功のわらべどんぐり祭りとなりました。

### 心を一つに取り組みました

十月九日(土)に、本校の最大行事である「わらべどんぐり祭り」を開催いたしました。コロナ禍の中、昨年に引き続き、内容、参観者ともに縮小しての実施となりましたが、これまでの伝統を継承しつつ、今できることに精一杯取り組みだわらべどんぐり祭りとなりました。

まだ暑さが残る九月の中頃から、本格的な取り組みが始まりました。劇づくりに、合奏やオーブニングの練習といった文化部門に加



えて、体育部門の北小体操や、一輪車の練習とやるのがたくさんです。一日のほとんどが練習になることもありましたが、「よりよいものを目指そう。」とひたむきに頑張る姿が見られました。

本番は、ボディーパーカッションと詩「わたしがたねをまかなければ」の群読が始まりました。緊張もあつたと思いますが、それ以上に「さあ、頑張るぞ。」という気持ちを感じられるオーブニングとなりました。

民話劇は、茂倉地区に伝わる昔話から作り上げた「神の木物語」を上演しました。始めの頃は台詞を覚えるだけで精一杯でしたが、練習を重ねる内に感情の込め方や、間の取り方、体の動きなどがどんどん上達していきます。毎年続けてきているからこそ上達だと感じます。本番ではしっかりと力を出し切り、とても良い演技を見ることができました。音楽発表では「勇気一〇〇パーセント」を全校児童で演奏しました。

こちらにも、練習ではなかなかリズムが合わず苦労しましたが、本番では全員心を合わせた演奏が会場を包み、大きな拍手をいただきました。

体育の部では、「北小体操」と「一輪車」の演技発表に、「心を合わせて」と「全員リレー」の競争競技を実施しました。一輪車の演技では接触を避けるため、手をつないで行う「大回転」のような技は行えませんでした。その分一人ひとりの頑張りが見られる構成になりました。

事前の取り組みから本番を通して、多くのことを学び成長できた「わらべどんぐり祭り」であつたと思います。子どもたちの笑顔に、満足感や達成感が見て取れました。まさに、大成功のわらべどんぐり祭り、みんなよく頑張りました。

### 楽しかった秋の全校遠足

#### 身延山に行ってきた

十月二十一日に、全校遠足で、身延町の身延山久遠寺を訪れました。身延山は日蓮宗の総本山で、峡南地区で一番有名な場所といっても過言ではありません。とはいえ、ロープウェイで奥の院まで行く機会はなかなかないようで、ほとんどの児童が初めての場所であつたようです。

バスを降りると目の前に大きな山門が迎え、その奥に本堂まで続く二百八十七段の石段が見えます。子どもたちは、臆することなく石段に挑戦し、息を切らしながらも、高低差一〇四mを登り切りました。



### 秋の味覚「さつまいも」

#### 今年も大きなお芋がとれました

十月十九日の休み時間を使って、六月に植えたさつまいもの収穫を全校児童で行いました。



昨年度も豊作だったようです。今年も夏に葉が青々と茂り、蔓も元気に伸びて期待が持てます。今年植えたさつまいもは「紅はるか」という新しい種類で今流行のねっとり系のお芋です。甘いこと知られる安納芋に引けをとらない甘さと姿の良さで人気の種類だそうです。焼き芋ならバターを塗って食べるとおいしいようです。

わらどんもおわり、葉が色づき始め、そろそろ収穫の時期が近づきます。

子どもたちに掘り方の説明を行い、早速掘り始めると、次々と形の良い芋が現れ、子どもたちから歓声が上がります。途中で折れないようにと慎重に掘り進める子あり、気にせず「えいやあ」と思い切り引き抜く子ありと、それぞれの個性が表れます。夢中になって掘り進めること十五分くらいでしようか、どうやらだいたい掘り尽くしたようで、ここで終了といたしました。みんな収穫した芋は写真の通りです。今年も、なかなかの豊作となりました。

掘った芋は、少しの間、貯蔵しておくのが甘みが増すそうです。



### お知らせ

○民話劇 動画配信

わらべどんぐり祭りでは発表した民話劇「神の木物語」を動画投稿サイト、Youtubeで見ることができるようになりました。北小のホームページから、また検索サイトで「早川北小学校」と検索しても視聴することができます。是非多くの人に見ていただければと思います。

○下校時刻が変わります  
十一月一日より、下校時刻が冬時間に変わります。

冬時間は四時十分となります。これに合わせてスクールバスの発車時刻も四時十分となりますので御承知おきください。